

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Órgano del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente a los festivos.

Año VIII

Redacción, Administración ó Im-
prensa:
Calle de Alloza, 62

Miércoles 3 de Diciembre de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm 1003

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Adelante

—(00)—

Es tal el poder sugestivo de las palabras privilegiadas y de los actos solemnes, que durante el debate político mantido en el Congreso, todas las conversaciones versaban sobre el próximo fin del gobierno liberal derribado por el irresistible empuje de las oposiciones.

Son más los que atacan, gusta al público de sensaciones fuertes, tiene sabor agradable cuando altera la normalidad, y por ello periodistas y corresponsales decían en todos los tonos y transitan á todas partes que el gabinete presidido por el señor Sagasta moriría apenas constituido.

De aquel cúmulo de noticias, de aquellos vaticinios, queda el vago recuerdo de las brillantes sesiones parlamentarias, más bien que prácticas, y el ministerio con el señor Sagasta á la cabeza, desenvolviendo su programa y sometiendo á la deliberación de las Cortes proyectos de reconocida importancia y de marcada tendencia democrática, sin que le hayan mermado prestigios ni sean necesarios los elementos devotos de la concentración monárquica.

Que las disgregaciones son perjudiciales, que la unión de todos los elementos liberales, o conservadores es conveniente á los respectivos partidos que sustentan una ú otra idea, es innegable; pero no es común que lo conveniente se efectúe sin menoscabo de los intereses políticos, que las disgregaciones ocasionan grave quebranto cuando el jefe del partido tiene la adhesión de

la inmensísima mayoría de los partidarios.

Intil es que las oposiciones gasten sus esfuerzos en combatir al gobierno, mientras acontecimientos de gravedad no interrumpen la marcha de la política liberal, ó mientras los problemas pendientes no tengan solución satisfactoria en el sentido liberal y democrático que informa los actos de la situación.

Una vez más se ha propuesto nuestro ilustre jefe confirmar su fe en los ideales de la libertad y de la democracia y seguramente no cesará en su laudable propósito como no cesarán los que comparan con él la tarea del gobierno.

Bien haya este que de tal modo interpreta las aspiraciones de la opinión imparcial y continúa como mejor le plazca las oposiciones combatiendo sistemáticamente y guiados por miras en las que no debieron inspirarse.

Adelante, es el lema del señor Sagasta y del ministerio todo y no es cuestión de pararse porque alguna descontento ó algún apasionado quiera interrumpir su marcha y detenerle en el camino.

Las Cámaras

—(00)—

ANTEAYER

SENADO:

En el capítulo de preguntas usa primeramente de la palabra el señor Barón del Bonet.

Después de formular un ruego de interés local se ocupa de los sucesos ocurridos en Barcelona el pasado viernes.

Demuestra que los provocadores del conflicto no han sido los estudiantes sino elementos extraños que se han mezclado entre los escolares.

Ruego después al ministro que se procure en lo sucesivo no se reproduzcan tales sucesos.

El ministro le contesta leyendo un escrito del claustro universitario en el que se explica la agresión que por parte de la guardia civil fueron objeto los estudiantes.

Ofrece que el gobierno investigará quienes son los culpables para castigarlos.

El señor Martín Sánchez interviene para hacer una pregunta; pero se ocupa también de los sucesos de Barcelona censurando acroamente al gobernador que se humilló ante las autoridades universitarias; dándole

explicaciones cuando solo debe dar cuenta de sus actos al gobierno y entendiendo que como un gobernador no puede obrar por su propia cuenta, debe destituirsele.

Añade que los guardias civiles cumplieron con su obligación penetrando en la Universidad al verse agredidos por los estudiantes que les lanzaron piedras desde el interior de la Universidad.

El ministro, entendiendo que nada ha preguntado el orador limitándose a censurar á las autoridades de Barcelona, dice que nada tiene que contestar.

El señor Martín Sánchez pregunta entonces si el gobierno está conforme con la conducta del gobernador ó no.

El ministro que no sabe si está ó no conforme.

Después de amplia discusión convienen ambas partes que el señor Martín Sánchez explique mañana una interpelación sobre el asunto.

El conde del Moral interviene y pide un turno en la interpelación. (Sigue la sesión).

CONGRESO:

Después de abierta la sesión se procede al sorteo de secciones. Terminadas estas se reanuda.

Los señores Díaz Moreu y Lombardero dirigen duras censuras al ministro de Marina por la adquisición de dos barcos mixtos á una casa constructora naval de Cadix prescindiendo del concurso abierto con tal fin, puesto que hay una casa alemana que ofrece construir esos buques por 20000 duros menos.

Interviene el señor Navarro Reverter y se entra en la orden del día.

El señor Romero Robledo hace uso de la palabra al retirarnos.

Rápida

Los húngaros

Todo el mundo los conoce: sin patria y sin hogar recorren el Universo, con su oso y la pandereta van de pueblo en pueblo implorando la caridad. Su figura inspira lástima: su piel curtida por el sol y el frío, sus lacios y despeinados cabellos cubriendo sus diminutos ojos, toco el sombrero preserva su cabeza, su cuerpo lo oculta vieja camisa, remendada chaqueta y sin zapatos, helados sus pies al cruzar los ríos ó chorranado su frente bajo la influencia de los rayos solares; camina siempre alegre, de su pandereta y de su oso vive, con ellos fraterniza y á él le respeta.

A semejanza de las golondrinas que al surtir las brisas otoñales tienden su raudo vuelo á las calien-

das arenas del Africa, ellos también al sentir el primer soplo de la primavera salen de Hungría, recorren el mundo y hacen provisiones para el invierno.

¡Qué tristeza tan grande debe ser, no tener un pedazo de tierra donde poder decir esta es mi patria, no tener un hogar donde pasar los fríos invernales y carecer hasta de un pedazo de pan para darlo á sus hijos!

Ese es el tipo perfecto del bohemio; preguntadle si es feliz y os responderá que sí, ni envidia la riqueza, ni murmura del poderoso, dándole un pedazo de pan ó una moneda y vereis con qué alegría sueñan las hojalatas de su pandereta y sus labios murmuran inteligible canción.

¡Dichoso el, para quien las leyes políticas, ni el mal gobierno de una nación, no causan melancolía en su ánimo. Su patria es el mundo, su bandera el cielo, sin penas, con alegrías... es el ser más feliz de la tierra... es libre.

José de Prada

¿Un anarquista?

De la prensa de Orense recogemos algunos datos referentes al presunto anarquista, de cuya prisión en aquella ciudad dimos cuenta ayer.

Los nuevos interrogatorios á que ha sido sometido Antonio Pérez del Pulgar, añaden poca luz á las noticias primeramente publicadas.

Continúa negándose obstinadamente á revelar quiénes son sus cómplices, y rehusa igualmente el suministrar detalles acerca de su viaje y llegada á Orense.

Parece indudable, sin embargo, que llegó el día 25, ó sea el en que se presentó al gobernador, pues en la tarde del referido día se advirtió que rondaba el edificio del gobierno civil, como con intención de entrar, como al fin hizo; pero nadie manifiesta que lo haya visto antes en la citada población.

No se ha podido averiguar en qué barco llegó á España, porque, según telegramas transmitidos desde distintos puertos, en estos últimos días han desembarcado varios individuos llamados Antonio Pérez.

Hay una versión, cuyo fundamento se ignora, según la cual Antonio Pérez del Pulgar desembarcó en Cádiz, desde donde se trasladó á Vigo en un vapor costero.

Sospéchase, por el conocimiento que demuestra de las costumbres penitenciarias, que no es ésta la primera vez que ha sido huésped de una prisión.

Está al corriente, asimismo, de las últimas producciones anarquistas y de la ley de represión, á la que él denomina «ley Cánovas.»

Se han remitido á varios puntos fotografías del detenido, para ver si por este medio pueden adquirirse antecedentes exactos suyos.

Antonio Pérez del Pulgar ha declarado al gobernador de Orense que, en Agosto último, siete individuos se sortearon para dar muerte á un alto personaje español, y que él fué el designado por el azar para ejecutar el crimen.

Ha manifestado también que es hijo de un asturiano y de una valisoletana, que nació en Buenos Aires, donde ha sido dependiente de comercio, y que está divorciado de una italiana con quien se casó.

Se ha encontrado en su poder un libro con signos convencionales y claves cifradas.

En Orense hay muchas personas que creen que Antonio Pérez del Pulgar es un monomaniaco.

Noticias varias

—(00)—

La última novedad en juegos de la buena sociedad de Berlín, parece norteamericana en fuerza de ser estrambótica.

En lugar de la acostumbrada taza de té, hacia las diez de la noche los criados sirven una docena de formas de sombrero de señora, y con cada uno de ellos un lote consistente en una cinta, una pluma, muselina, hilo y una aguja.

A la señal dada por una campanilla, la docena de caballeros que toma parte en el juego se hace cargo de los sombreros, á razón de uno por barba, y los accesorios correspondientes, y se dedica á adornar el sombrero.

Al cabo de diez minutos, suena de nuevo la campanilla, cesa el trabajo, y los doce jugadores dejan sus sombreros, numerados, sobre una mesa; y las señoras desfilan ante la docena de adefesios que los caballeros han confeccionado.

Terminado el examen de la «obra», se concede un premio al que más habilidad ha mostrado, y los concurrentes se separan convencidos de que se han divertido «una barbaridad.»

Los lectores recordarán seguramente á madame Carrie Nation, cuyos ataques á hachazo limpio á los establecimientos donde se expende tabaco y bebidas alcohólicas, tanto dieron que hacer á la policía yanqui hace algún tiempo.

El mismo marinacho acaba de dar la nota cómica en un accidente

erroviario ocurrido cerca de Jersey City, en el cual resultó la iracunda señora ligeramente herida.

A pesar de ello se dedicó desde los primeros momentos a dispensar sus cuidados a las víctimas del siniestro, bastante numerosas, por cierto.

Todo marchó bien hasta que la dama Carrie Nation se enteró de que los médicos administraban a los heridos bebidas cordiales.

Como una fiera, se arrojó sobre los facultativos, y se dedicó a romper vasos y botellas, con tal furia, que fué preciso apoderarse de la dama a viva fuerza y atarla a los restos de un vagón para que los médicos pudieran desempeñar con tranquilidad su humanitario cometido.

La presencia en las aguas orlitorias de la cal y otras sustancias minerales en cantidades más ó menos importantes da, incontestablemente, al café un sabor, si no desagradable, por lo menos desprovisto de fineza.

Así, para que el café posea su color normal y toda la limpidez necesaria para ser saboreado y para que se desarrolle integralmente el «bouquet» que le es propio, resulta indispensable que los aficionados usen para prepararlo agua pura.

Esta habrá de pasar, no por un filtro, lo cual es insuficiente, sino por un alambique; ó lo que es lo mismo, hay que someterla a la destilación, utilizando, el producto de ésta.

El té preparado con agua así obtenida parece que resulta también mejor, y otro tanto ocurre con toda clase de infusiones destinadas a enfermos.

Ta lo saben los «gourmets».

Cronica

El otro día hubo un formidable incendio en la casa del vecino de Araciel Miguel Brul.

Las pérdidas que el siniestro ocasionado se calculan en 4.000 pesetas, lo cual demuestra la importancia del mismo.

Ha sido detenido el vecino de Escudilla Mannel Pérez Santolaria, como autor del hecho.

Por el nombramiento de don Hilarión Hurtado para la escuela de niñas del Grao, ha quedado vacante la escuela de Argelita.

En Segorbe empezará el día 8 del presente mes la renombrada feria de Purísima.

El estado sanitario de la capital durante el mes pasado, no ha podido ser más satisfactorio, pues según consta el estado demográfico, ha habido en dicho mes de Noviembre 83 nacimientos y 40 defunciones.

Los que contrajeron matrimonio fueron 37.

Se ha dado cuenta al ministro de la Gobernación de los accidentes del trabajo ocurridos a los obreros de Caudiel, Pascual Rubio y Francisco Pérez.

Don Juan Cebrián ha solicitado autorización del ayuntamiento para reverter las aguas pluviales de las casas números 1, 3, 5 y 7 de la calle

de Pi y Margall a la cloaca que pasa por dicha calle.

Se ha enviado a Madrid el recurso de alzada interpuesto por don Pedro P. Sales, como presidente de la Junta de Aguas de la Plana y por los señores alcaldes de Burriana y Almazora en nombre y representación de los regantes de estos pueblos, contra la providencia dictada por el señor gobernador civil en el asunto de las fábricas de electricidad del río Nijares.

El vecino de Villahermosa Antonio Carona, se presentó a la guardia civil denunciando que su criado Manuel Pérez Santolaria, al ir a poner comida a los caballos, entró en la cuadra con una tea encendida, con la cual prendió fuego a un pajar, quemándose gran parte del edificio y ocasionando pérdidas materiales por valor de 4.000 pesetas.

El juzgado entiende en el asunto.

Hoy a las diez celebrará sesión el ayuntamiento.

En la orden del día figuran los siguientes asuntos:

Despacho de oficio.

Dictamen de la comisión de Beneficencia y Sanidad sobre concesión de un socorro de lactancia.

Idem de la de Vigilancia municipal sobre dotación de un capote para el sereno del Grao.

Id. id. sobre desarme de la guardia municipal.

Mañana se pondrá en escena en el teatro Principal una nueva obra de magia, con todo el aparato que su interesante argumento requiere.

Desde mañana se establecerá un servicio de coches desde Alcalá de Chivert a Villafranca del Cid. Los coches saldrán diariamente a las seis de la mañana de las dos indicadas poblaciones.

Por este gobierno civil, se interesa de las autoridades la busea y captura de Antonio Bermut Guiral que desapareció de su casa paterna el día 23 del pasado mes.

El próximo domingo darán principio las fiestas que el vecindario de la Calle de González Chermá, en la parte comprendida desde las cuatro esquinas a la plaza de Clave dedica a María Inmaculada.

Los festejos como de costumbre se componen de pasacalle, misa y torná.

Obedeciendo a indicaciones del ministro de la Guerra, se supone que desde mañana se dará la orden para que la oficialidad del ejército vista de uniforme en todo acto de servicio, en los paseos, comidas y teatros de cierta categoría, y en general en todos aquellos actos sociales en que los paisanos se vistan de etiqueta.

Hemos recibido el número 58 del popular periódico festivo-conico-taurino «Los Madriles», que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos, artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos los lunes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial

revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala a sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción a los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles; (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscribirse a «Los Madriles» por un año, les cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra a quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos a su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo.

Desde que el amigo Prades se puso al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, convencido de que en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka licores, y helados, que allí se despachan.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo a equivocarnos, que no hay quien lo visite y no salga satisfechísimo de dicho establecimiento.

Hernias (Quebraduras), Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará a Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa a cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos e inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son construidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de medio kilo de peso que los coecheados hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos a la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestra de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena calidad y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resulta de gran conveniencia principalmente para la clase obrera, por

su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los roees son

Sindicato de Riegos de Castellón

Terminados los plazos de las filas y portillos de toda la acequia mayor, con sus cabidas y dimensiones, esta Corporación ha acordado ponerles de manifiesto al público en la Secretaría de Sindicato por término de treinta días, contados desde la publicación del presente, a fin de que durante dicho plazo, puedan los regantes é industriales interesados, formular las reclamaciones que tengan por conveniente; pasado el cual no serán admitidas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Castellón 29 de Noviembre 1902.— El Presidente, Jaime Sanalucía.

Tranvía de Onda al Grao Sección de Onda á Castellón

TRENES ASCENDENTES

Horas de salida

De Castellón.—6'20, 8'5, 10'10

14'15, 19'5.

De Almazora.—6'42, 8'50, 10'34

14'51, 19'29.

De Villarreal.—7'7' 8'36, 10'01

19'52.

De Bechi.—7'29, 9'19, 15'24, 20'15

TRENES DESCENDENTES

De Onda.—5, 8'5, 1'30 18'9.

De Bechi.—5'29, 8'31, 12'59 18,38

De Villarreal.—7'12, 8'58, 10'58, 13'25, 9'04.

De Almazora.—7'35, 9'23, 11'22 17'50, 19'48.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer se inscribieron 2 nacimientos 4 defunciones, y Casamientos, 0.

Boletín religioso

Santo de hoy—San Claudio CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de San Agustín. Se descubre a las cinco y se reserva a las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenido en los Fielatos de esta capital y Grao en el día de ayer:

San Francisco, 844'46 pesetas.

Morella, 266'05.

San Roque 82'37

Toll, 10'20

Tenorias, 5'59.

Mar, 15'21.

Santo Domingo, 6'72.

Matadero, 309'87.

Alcora, 104'54

Grao, 33'15.

Total, 1.60'77

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y C

Colización en Barcelona a las 16'21 de la tarde del día 2.

Interior. 73'77

Table with exchange rates for various locations: Exterior, Amortizable, Colonial, Nertes, Francia, Alicante, Orense, Cubas del 86, Cubas del 90, Filipinas, Aduanas, Oblig. 5 por 100 Almansa, PARIS, Exterior, Interior, Paris, Londres, GIROS.

Telegrafo y Teléfono

Servicio de la tarde

Madrid 2, 4 y Asamblea federal

Esta mañana ha celebrado otra sesión la Asamblea federal. Ha presidido el señor Palma. Se han leído comunicaciones de asambleístas que no han podido concurrir al acto.

Seguidamente se ha dado cuenta de una proposición para erigir un mausoleo a Pi y Margall. El señor Uria ha pedido que se entierre en él también a la viuda cuando fallezca.

El señor Masía ha defendido que se dirija un Mensaje a las Cortes para que el Estado contribuya a la erección de dicho mausoleo.

Se ha suspenso esta discusión y se ha presentado otra relativa a la forma de constituir el directorio. Esta proposición dice así:

«Artículo 1.º La representación nacional del Consejo la formarán un delegado por cada una de las regiones de España.

Art. 2.º Para formar parte de este Consejo se necesitará por lo menos militar tres años en el partido.

Art. 5.º Ocupará la presidencia don Eduardo Bonet.

La discusión se ha suspenso para continuarla esta tarde.

«El Imparcial» Deduce del debate de ayer en el Congreso que la osadía del catalanismo va en aumento.

«Lo demostraron los señores Silvela y Romero Robledo. Crece la osadía de los catalanistas a medida que amengua el prestigio de la autoridad.

Hay que rechazarlos con decisión. El señor M. nzano ha metido en un mal paso al gobierno.

Mas altos que los fueros universitarios están los de la patria.»

En otro artículo se ocupa de la construcción de los dos buques mixtos.

«¿Dónde está el crédito para ello?» pregunta.

«Cuenta el gobierno con la autorización necesaria para contratar?»

«El Pais» Dico que de los debates parlamentarios nada se saca.

«Las minorías perdonan la vida al gobierno. Sin embargo, la sentencia queda en alto. La crisis solo está suspendida.

El Globo Aplauda la cuestión económica de Eguilior.

GRAN

GONZA

BA

Botas y brode... Para señora... Para niños... En este bazar encontra... smero en la confección de

«Los ministros de Hacienda deben tener programa.

El problema de los cambios importante, pero debe buscarse solución con prudencia.

Una oscilación brusca perjudica a nuestro crédito.

Es preciso fijar un límite prudencial y razonable a los cambios.

Firma

El ministro de Hacienda esto hoy ningún asunto a la ley.

El de Gobernación ha solicitado sanción de S. M. los siguientes Ascendidos a dos empleos.

Concediendo honores de jefe de administración al señor Gobierno civil de Huelva, jubila.

Convocando a elecciones de distrito para el 23 del actual por el distrito y Jaca.

Fallecimiento

Ha fallecido la marquesa de Martínez, esposa del que fue ministro de Ultramar.

El hombre público de estos días y maestra política del conde de Manos.

Los estudiantes estaban hoy convocados para celebrar una manifestación de protesta contra los sucesos de Barcelona, pero el mal tiempo ha producido alarma.

La cosa no ha tenido importancia.

Hundimiento

En la calle de Ciudad Rodrigo se hundió el asfalto en un momento en que pasaba un carro tirado por bueyes.

El vehículo ha quedado sepultado y el hecho ha producido alarma.

Dimisión admitida

Alcaldes.—Le ha sido admitida dimisión al Gabinete,

Intentado contra el príncipe de Bulgaria

«Los periódicos de París en el relato del atentado contra el príncipe de Bulgaria, con raras excepciones, han recibido de Sofia.

«El príncipe por el momento no se encuentra en un momento de espanto.»

«El príncipe decía: «He venido a ver esta manifestación, he desistido.»

«El príncipe decía: «He venido a ver esta manifestación, he desistido.»

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46 CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodes de colores para caballero, en color y negro, desde 8 á 17.50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1.50 á 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia y suma firmeza en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distiguído con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidéz, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud cuidando á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Los ministros de Hacienda—licen-
deben tener programa.

El problema de los cambios es importante, pero debe buscarse su solución con prudencia.

Una oscilación brusca perjudica nuestro crédito.

Es preciso fijar un límite prudencial y razonable á los cambios.»

Firma

El ministro de Hacienda no ha puesto hoy ningún asunto á la firma Margall.

El de Gobernación ha sometido á sanción de S. M. los siguientes.

Ascendieron á dos empleados en

Concediendo honores de jefe superior de administración al secretario del Gobierno civil de Huelva, á quien jubila.

Convocando á elecciones de diputado para el 23 del actual por Bar-
astro y Jaca.

Fallecimiento

Ha fallecido la marquesa de Alon-
Martinez, esposa del que fué ilus-
trado hombre público de estos apelli-
dos y madre política del conde de

Los estudiantes estaban hoy con-
gratados para celebrar una manifesta-
ción de protesta contra los supues-
tos atropellos de Barcelona, pero ha
dominado el buen sentido y la mayo-
ría de los escolares ha entrado en las
casas.

La cosa no, ha tenido importan-
cia.

Hundimiento

En la calle de Ciudad Rodrigo se
hundió el asfalto en una ex-
tensión de algunos metros, en el pre-
sente momento en que pasaba una ca-
rrueta tirada por bueyos.

El vehículo ha quedado sepultado.
El hecho ha producido alarma.

La cosa no, ha tenido importan-
cia.

rando á un joven de 22 años, que se
confesó autor del anónimo.

El indicado sugeto se halla sometido á observación médica por creérsele demente.

Las huelgas

Marsella.—Trec mil quinientos
marineros matriculados se han reu-
nido, declinando toda responsabi-
lidad de huelgas por lo que á la des-
carga de buques se refiera.

Los tripulantes de los remolcadores se han adherido á la huelga.

Han solicitado la intervención de
conocidos políticos.

Muchos pasajeros han telegrafiado
al ministro quejándose de los per-
juicios sufridos con motivo de las
huelgas.

También se han adherido al movi-
miento las tripulaciones de los bu-
ques de cabotaje.

Ayer salió para Niza el vapor «Ma-
dali».

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

Formaban su tripulación seis capi-
tanes y seis maquinistas.

se dará mayor impulso á las obras.

El mismo señor Burgos se ocupa de la huelga de los cargadores y descargadores del muelle de Huelva.

Dica que están dirigidos por una
decena de anarquistas, y que la Huel-
ga puede tener consecuencias inter-
nacionales de por impedir los obre-
ros á las tripulaciones de los buques
extranjeros descargar sus mercan-
cias.

Sobre lo de los buques mixtos se
presenta por las minorías una pro-
posición para ver si se aprueba la
condueta del duque de Varagua.

Procedió á votación y obtienen
las oposiciones 96 votos y el go-
bierno 86.

Por Teléfono

Servicio de la noche

Madrid 2, 11 n.

MAS DEL CONGRESO

La proposición del diputado ana-
legista señor Diaz Moreu relativa á
la imposibilidad de adquirir el go-
bierno buques de la armada por me-
dio de contrato, ha sido tomada en
consideración por 96 votos contra 86.

La votación no tiene la importan-
cia que algunos le han atribuido
porque no se trata de la resolución
definitiva, sino que la proposición ha
de pasar al estudio de la comisión
respectiva y esta emitirá dictamen
que bien pudiera ser favorable al go-
bierno.

Consejo

Después de terminada la sesión
del Congreso reuniéronse los minis-
tros en Consejo y apreciado el al-
cance y consecuencias de la votación,
acordaron por unanimidad esperar el
dictamen de la Comisión á cuyo es-
tudio se somete la proposición del se-
ñor Diaz Moreu que ha sido tomada
en consideración.

¿Crisis?

No obstante el acuerdo del Conse-
jo, dícese que más de un ministro ha
manifestado su creencia de que la
cris pudiera extenderse á todo el mi-
nisterio.

SENADO

La alta Cámara ha aprobado el pro-

yecto del gobierno creando el insti-
tuto del trabajo.

Este proyecto es uno de los que
con más empeño patrocinaba el se-
ñor Canalejas durante su permanen-
cia en el gabinete liberal.

Opinión

El jefe del partido de unión con-
servadora opina que la crisis será
parcial y que el señor Sagasta podrá
facilmente reconstituir el ministerio.

Combinación

La anunciada combinación de go-
bernadores será muy amplia y se ase-
gura que partirá de la base de los
gobiernos de Barcelona y Cadiz.

Parece que á la capital de Cataluña
irá el señor Suarez de Figueroa que
actualmente desempeña el gobierno
civil d de Málaga.

Con calma

La Asamblea federal sigue la dis-
cusión de las proposiciones, sin que
en la sesión de esta tarde haya ocu-
rrido ningún incidente digno de men-
ción.

Ha sido desechada la proposición
referente á la creación de un Consejo
nacional del partido.

Reñido combate

Comunican de la capital de Austria
que se trabó un reñido combate entre
macedonios y turcos, batiéndose con
encarnizamiento.

Los turcos tuvieron 250 muertos
y los macedonios 302 heridos; la ma-
yoría de gravedad.

Muñoz.

Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Alloza
(antes Arriba) número 64 y la de la
calle de Santa Bárbara número 3, de
esta ciudad.

Razón, calle de San Félix, número
50.

GANGA

Procedentes de una casa de comer-
cio de tejidos, se venden dos mostra-
dores de nogal, que miden siete me-
tros de largo.

Razón esta imprenta.

imp. de E. Climent

Precios de suscripcion

En Castellón, un mes, 1'00 pesetas.—Fuera. 3 trimestre—Anuncios y esquelas á precios convencionales

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

Gnano San Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 26 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monford, plaza

Guano valenciano

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

de San Luis, núm. 41. don Pascual Segarra, la Uxó, San C (Farmacia).—Director general en España

Abono vitícola

INTENSIVO

Abono completo

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, - - -
fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Núm suelto
5
Céntimos

Año VIII.

Todas las
Divina Majestad
Pobres, y la de
año de su fallec
Sus hijos,
actos religiosos
Castellón

El Ilmo. Sr.
actos y los apliq

La tolerancia

—020—

No siempre es generancia, casi siempre una comodidad con de sacrificio. No se tra conceder la paz tanto gozarla; y lo que parec á las pasiones y al er desde habilidoso. P son los más les toleran es que no se sacrifican, colmo de egoismo en l quiera contender ni dica: «Sed tolerantes», traducir «No nos mole ro se dice con un tono hación que dá gusto. E grulladas tienen á cue predicacion de paz en l catalanista, No imagin didos, por oír ahora tar jos de moderacion y d que vivimos en un mu gels. No hay que fiar es fie lo pueden atra Puerta del Sol con gra cia del público.

Pero, en fin, tolerar, egoismo, es cosa excol política. Está p. abado la pasión, ya que n mo «quid» esta en a